
 

1.Écris ces noms au pluriel et entoure leur terminaison. 

 

a.un enfant → des enfants 

b.un noyau → des noyaux 

c.un cheveu → des cheveux 

d. une croix → des croix 

e. un portail → des portails 

f. un vitrail → des vitraux 

g. un cheval → des chevaux 

h. un carnaval → des carnavals 

i.un trou → des trous 

j.un bijou → des bijoux 

k.un œil → des yeux 

l.une fille → des filles 

m.un oiseau → des oiseaux 

n.un pois→ des pois 

o. un tapis → des tapis 

p. un épouvantail → des épouvantails 

q. un travail → des travaux 

r. un animal → des animaux 

s. un chacal → des chacals 

t.un bisou → des bisous 

u.un hibou → des hiboux 

v.un monsieur → des messieurs 

 

2.Fais un tableau (10 lignes et 2 colonnes) et classe les noms selon leur terminaison au pluriel. J’ai rempli 

la première ligne. À toi de continuer. 

 

Ajout d’un -s un enfant → des enfants / une fille → des filles 

Noms en -au, -eau, -eu 
→ -x 

un noyau → des noyaux / un oiseau → des oiseaux / un cheveu → des cheveux 

Noms en -s, -x une croix → des croix / un pois → des pois / un tapis → des tapis 

Noms en -ail → -ails un portail → des portails / un épouvantail → des épouvantails  

Noms en -ail → -aux un vitrail → des vitraux / un travail → des travaux  

Noms en -al → -aux un cheval → des chevaux / un animal → des animaux 

Noms en -al → -als un carnaval → des carnavals  / un chacal / des chacals 

Noms en -ou → -ous un trou → des trous / un bisou → des bisous 

Noms en -ou → -oux un bijou → des bijoux / un hibou → des hiboux 

Mots qui changent 
complètement 

un œil → des yeux / un monsieur → des messieurs 

 

3.Sous ton tableau, écris comment peut se former le pluriel des noms. 

 

➔ La plupart des noms prennent un -s au pluriel. 

 

➔ Les noms en -au, -eau, -eu se terminent en -x.  

 

➔ Les noms en -s, -x , -z ne changent pas.  

 

➔ Les noms en -ail se terminent en -ails. Attention ! Certains noms terminés par -ail au singulier se 

terminent par -aux au pluriel. 

 

➔ Les noms en -al se terminent en –aux. Attention ! Il existe quelques noms qui se terminent par -al 

au singulier et qui s’écrivent avec un -s au pluriel. 

 



 

➔ Les noms en -ou se terminent en -ous. Attention Il existe des exceptions comme : bijoux, choux, 

genoux, cailloux, joujoux, hiboux, poux. 

 

➔ Certains mots changent complètement au pluriel. 

 


